

## Alertan sobre cierre de microfinancieras (El Reforma 20/08/09)

Alertan sobre cierre de microfinancieras (El Reforma 20/08/09) El reto de Pronafim es llegar a las familias que tienen como ingresos 500 pesos al mes, para apoyarlos en microproyectos. Foto: archivo. Espera Pronafim conocer el presupuesto para el programa para evaluar si solicita apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo. Jessika Becerra Ciudad de México (20 agosto 2009). - Una tercera parte de las cerca de 250 microfinancieras que operan en el País están en riesgo de desaparecer ante la falta de fondeadores, ya que tanto los fondos nacionales como del exterior cerraron los recursos a este sector, advirtió María del Carmen Díaz, directora general del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario (Pronafim). "Hay una crisis de fondeo y el impacto es que se está cerrando la llave del crédito de las microfinancieras, y si las dejamos de fondear, alrededor de una tercera parte de las 250 que hay en todo el País podrían morir", expresó en conferencia de prensa. La funcionaria confió en que el presupuesto para el Pronafim, que es un fondo que opera como banco de segundo piso con las microfinancieras, no se recorte para el 2009. "Esperamos tener un presupuesto suficiente para dar respuesta a esta problemática. La falta de fondeo es un efecto de la crisis porque las microfinancieras no pueden funcionar sin fondo y las microempresas no pueden hacerlo sin el crédito", comentó. Insistió en que el Pronafim esperará conocer cuál es su presupuesto para el 2010 para decidir si solicita apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) u otras alternativas multilaterales. "El secretario de Economía está negociando con el secretario de Hacienda el presupuesto de este año", mencionó. Durante la conferencia, donde dio a conocer el Octavo Encuentro de Microfinanzas que se llevará a cabo los próximos días en Villahermosa, Tabasco, Díaz detalló que los microcréditos productivos apoyan a 400 mil personas con préstamos promedio de 5 mil 600 pesos a nivel nacional. Destacó que pese a la falta de fondeo, el sector sigue en crecimiento porque los microempresarios no han dejado de pagar, pues la cartera vencida de Pronafim no supera el 4 por ciento. A nivel nacional, agregó, la cartera vencida es de entre 5 y 10 por ciento. Sin embargo, se mantiene en los mismos niveles que en el 2008. Explicó que el crecimiento ha sido posible porque el fondo es un crédito revolvente, donde cada peso que se otorga da tres vueltas en el año. "Se presta, se paga y se vuelve a prestar; cada recurso se multiplica por tres", dijo. Díaz estimó que para este año el microcrédito a las regiones urbanas crezca 20 por ciento, mientras que en las regiones rurales aumentará 60 por ciento. Previén crecimiento. Por otra parte, dijo que al cierre de este año el Pronafim habrá colocado mil 200 millones de pesos a través de las microfinancieras, lo cual beneficiará a 600 mil empresarios. Del 2007 al 2008, la cartera de crédito del Pronafim creció 88.6 por ciento, mientras que en el primer semestre del 2009 aumentó 9.47 por ciento y para el cierre del 2009 se estima que se haya expandido 20 por ciento. "La demanda para construir microempresas creció casi al 100 por ciento y pese a la crisis, no hay inmovilización en el sector", comentó Díaz. Destacó que el reto de Pronafim es llegar a las familias que tienen como ingresos 500 pesos al mes y que la tecnología será la herramienta para lograrlo, pues con ella se pueden abaratar los servicios financieros. Recordó que la tasa de interés de los microcréditos es de 4.5 por ciento mensual porque el 90 por ciento de este rédito se destina a gastos de operación de ese crédito que se otorga. "Son créditos que llevan un acompañamiento, un ingrediente de educación financiera", señaló.